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2014年5月12日 星期一 体坛纵横

本报电 在今年的联合国第五届中文日当天，联合国总部举办了一系列
隆重的庆祝活动。北京体育大学体育养生教研室胡晓飞教授，应联合国总部
邀请和中国健身气功协会委派踏入纽约联合国总部大楼，在联合国哈马舍尔
德礼堂，向100多位联合国官员、美国文化界人士和健身气功爱好者做了题为

“中国养生文化——健身气功当代价值”的专题讲座，这也是中国养生学者首
次在联合国总部进行学术讲座，将对传播中华养生文化、增进世界各国对中
国传统文化的认识，提高各国人民的健康水平具有积极意义。

联合国语言日是 2010 年由联合国新闻部启动，旨在促进英、法、西、
中、俄、阿拉伯六种官方语言在联合国的推广使用，为此在世界各地的联合
国工作地点每年举办六种语言的庆祝活动，其中将中文日的时间定为中国农
历二十四节气中的谷雨，以纪念中国文字始祖仓颉。

此次胡晓飞教授的讲座，把中华养生思想中：“长生久视”的目的，“避
害”的核心，“天人合一、人社合一、身心合一”的宗旨，“节”与“和”的
原则，清晰地展现给听众，并论述了中国传统养生文化对消除当前国际社会
竞争加剧、社会生活节奏过快、人们生活欲望过高、人与自然矛盾尖锐等不
良现象和帮助人们建立科学生活方式中的积极作用。还通过对健身气功“三
调合一”准则的阐述，诠释了健身气功调心、调息和调形的方法、功能、原
理和在防治现代文明病和办公室症状中的作用等。 （侯恩毅）

中国体育教授首进联合国总部讲学

里皮或是恒大真正核心

本赛季广州恒大的状态有所起
伏，亚冠晋级之路显得磕磕绊绊。客
场连负全北现代与墨尔本胜利，直到
小组赛最后一轮才决出出线名额。球
迷们纷纷发出疑问，上个赛季那支具
有统治力的广州恒大哪里去了，银狐
里皮的魔力还剩几成？

但在关键时刻，里皮对大势不差
分毫的把握为恒大挽回颜面，以5∶1
大胜樱花。

大阪樱花主帅波波维奇在接受采
访时也承认：“失败来自畏惧。”何来
畏惧，是里皮为这支球队注入的精气
神。在穆里奇因伤病饱受争议时，里
皮公开力挺；在球队配合不力时，里
皮对症下药，调整部署。

里皮才是这支球队的真正的战术
核心，里皮的到来让广州恒大一步一
步迈入职业化的大门。只要里皮执教
广州恒大，这就是一支不容小觑的亚
洲强队。 （尹婧雯）

莫让加盟费迷人眼

近日，中国篮协所下达的一则
“所有申请加盟 CBA 的 NBL 球队需
要交纳 3500 万元加盟费”的通知在
坊间着实掀起了不小的波澜。

人们争论的焦点在于这笔加盟费
的合理性与合法性。其实，虽然篮协
的加盟政策刚公开，但根据业内人士
透露，该政策其实已经实行了两年
了，去年刚加盟的四川队也缴纳了此
款。如今的 CBA 联赛愈发成熟，品
牌影响力和吸金能力更是扶摇直上，
加之 CBA 俱乐部每年都能从中国篮
协拿到高达 1000 多万元的经营红
利。因此，作为联赛经营者的篮协

“收”这笔钱倒算合情。此外，从市
场化角度来看，篮协设立加盟“门
槛”并非一种纯政府行为，而是一种
市场化手段。

总而言之，加盟费制度是一个联
赛商业开发和市场运作过程中必不可
少的环节之一，NBA 联赛也有此规
定。民众与其一直盯着“该不该设置
加盟费”不放，倒不如集中力量做好
社会监督工作，关注联赛的未来发
展，看看经营者到底有没有把刀用在
刀刃上。 （杨乔栋）

2014CTCC 中国房车锦标赛揭幕战日前在广东肇庆开赛。在超级量
产车组比赛中，新转会至上海大众333车队的江腾一夺取新赛季首冠。此
后，本赛事仍将举行8站，8月底将登陆韩国，开辟中国房车赛史上首场
海外分站。 张 程摄

本报电 5 月 8 日，南京青奥会
迎来倒计时100天，由新华报业传媒
集团发起组织的“七大媒体联盟看青
奥”大型采访活动启动。江苏省委常
委、宣传部长王燕文和南京市长缪瑞
林共同摁下七大联盟成立启动球，并
为七大联盟代表授旗。

“七大媒体联盟看青奥”参与媒

体达 217 家，由
全国省级以上党

报联盟、全国晚报联盟、全国重点新
闻网站联盟、全国早报都市报联盟、
全国手机报联盟、全国主流微媒体联
盟和全球华文媒体联盟组成。在南京
青奥会筹办和赛事期间的几大关键节
点，七大媒体联盟将按计划开展统一
的采访行动，有组织有策划地开展青
奥报道。 （孙 庆）

本报电 为迎接即将召开的第二
届青年奥林匹克运动会，由全国日报
体育新闻学会主办、南京钱宝足球俱
乐部冠名的“钱宝杯”全国日报“寻
找最美的青奥故事”活动 5月 7日在
南京启动。从即日起至8月30日，发
表在全国日报上，有关南京青奥会的

消息、通讯、评
论、特写、图片

均可参选。
南京钱宝足球俱乐部由江苏钱旺

智能系统有限公司投资成立。钱旺智
能是一家以互联网智能信息化服务为
核心，涉足高档葡萄酒酿造、综合贸易
服务、娱乐休闲产业、体育产业等多个
领域的综合性企业集团。（朱 凯）

心怀感激告别体坛 心态归零踏上商途

“体操王子”李小鹏的华丽转身
尹婧雯

“寻找最美青奥故事”启动

“七大媒体联盟看青奥”启动“七大媒体联盟看青奥”启动

天赋异禀年少成名 加盟美高校创历史

篮球未来星唐子豪
杨乔栋

从18岁的篮球少年唐子豪和美国加州大学河滨分校完
成签约的那一刻起，这个来自中国江苏连云港的大男孩，
便迅速在国内外引起了一股“唐旋风”，其影响力与林书豪
当年所掀起的那股“林旋风”相比，可谓有过之而无不及。

年纪轻轻的唐子豪一时间成为了篮球圈里炙手可热的
话题人物，他不仅成为有史以来第一位拿到全额奖学金的
中国后卫球员，同时也成为首位加盟NCAA （美国全国大
学生体育协会） 一级联赛的中国后卫。

突破自我

为篮球而生

2007年，年仅 11岁的唐子豪在父亲的陪同下，前
往南京参加了全国少年NBA技术挑战赛江苏赛区的比
赛，正是这个机会将小子豪的人生轨迹彻底改变。在当
年的比赛中，他不仅以江苏赛区的第1名、全国第5名的
身份获得了远赴新奥尔良观摩2008年NBA全明星赛的
机会。而且在中国 NBA少年队与美国 NBA少年队的比
赛中，以优异的表现获得了全场最有价值球员，并由此
赢得了去美国打高中联赛的机会。“当时还有人好心劝
我别带孩子参赛了，因为别的孩子看上去更‘厉害’，结
果子豪很争气。”唐子豪的父亲对那段历史仍记忆犹新。

初到美国的唐子豪并没有表现出丝毫“水土不
服”的症状，反而在高中联赛中打得风生水起，颇有

“反客为主”的架势。在菜鸟赛季时，作为弗吉尼亚州
纽波特纽斯汉普顿道路学院主力的他，场均便可以砍
下 17 分 4.8 个篮板 3.8 次助攻的个人数据。而在高二
时，单场41分和42分的惊人表现，更是大大增加了他
的名气。借此良机，高三时他又加盟了有着“全美第
一高中”之称的橡树山高中，继续“深造”篮球才
能。今年，他再度转学到西班牙加那利篮球学院，在
代表该校出战西班牙全国青年联赛中，15.5分的场均全
队最高分以及44%的3分球命中率更是对其篮球实力最
有力的佐证。

在通往篮球圣殿的道路上，唐子豪从来没有放慢
自己的脚步，他不断用努力和汗水为自己正名，也为
自己的篮球梦正名。

前路漫漫

为自己而战

凭借光鲜亮丽的个人数据，以及几年来所积攒的
超高人气，唐子豪在美国的影响力与日俱增，不少业
内人士也拿他和林书豪做比较，有分析指出就唐子豪
目前的身体条件和球技来看，他比刚上大学的林书豪
还要出色，更有甚者认为他将成为“下一个林书豪”。

对此，唐子豪倒显得十分理性：“我很佩服林书
豪。一方面，他是美国人，是华裔，而我是真正的中
国人，所以还是有所不同，生活习惯、思维方式等很
多方面都会有所体现；但另一方面，他是一个很棒的
人，不仅球打得好，学业成绩也很出色，大学是在哈

佛完成。我知道他训练很刻苦，这一点值得我学习。”
在唐子豪看来，他并不想“复制”任何人，即使这个
人是林书豪。对他而言，脚踏实地，一步一个脚印才
是通往成功的必修课。

虽说在中国篮球的历史上曾有马健、张兆旭等几
位大个球员效力过 NCAA 的一级联赛，但以后卫身份
登堂入室的，唐子豪还确是第一人。在这种大环境之
下，拿来与人相比便不足为奇，但对于张子豪而言，
最重要的莫过于走一条属于自己的路。正如张兆旭在
喜闻这位小师弟即将征战NCAA时所言，“这条路其实
并没有一个模板，每个人都在摸索着，最难的就是我
们可能会很长的时间里不知道该去做什么。”大师兄的
言传身教想必会对信念坚定的张子豪有着另一种启迪。

逆风奔跑

为梦想打拼

“NBA一直是我的梦想，为了这个梦想，我会一直
努力。但是，现在我不会想得那么远。”能够顺利登陆
NCAA，对于唐子豪而言无疑又拉近了自己与NBA的距
离。但是，对于一个后场球员人才辈出的美国联赛而言，
唐子豪的“美国梦”似乎并不轻松，有人在为唐子豪送出
祝福的同时，也有不少球迷对他的未来产生了疑虑。

“亚洲球员要想在美国联赛站稳脚跟，说实话确实
不容易，所以有不少朋友为子豪担心，也是很正常的
想法。”唐父对于儿子的未来也有着深刻的认识。在他
看来，外界的质疑和评价充其量是儿子前进道路上的

“养料”而已，如果太在意这些，那么也就不会有今天
的唐子豪。

“最开始我还比较在乎别人对我的评价，但后来我
对这些看得就很淡，因为无论别人怎么看你，都不会
对你的发展产生实质性的影响。”唐子豪说道，“如果
自己不努力，就算全世界都看好你，那你也不会成
功；相反，如果很多人都不看好你，而你将质疑化为
动力，那你就有可能不断给大家带来惊喜。”也许，这
正是唐子豪之所以有今天这些成就的为人之道，也是
助他未来取得更大辉煌的成功之道。

不可否认，唐子豪的“横空出世”确实给了无数
中国球迷新的希望和寄托，在没有姚明的日子里，人
们迫切需要一个继承者来补缺，唐子豪来得正是时
候。然而，过高的期许以及过度的评价势必会对其今
后的成长起到“揠苗助长”的作用，与其拿他与林书
豪的经历对比、与姚明的使命对接，不如默默地关注
与祝福来得更加实在。

体坛微评体坛微评

对于江苏卫视全力打造的大型明星亲子类
真人秀节目 《爸爸回来了》，相信大家都不陌
生。四位“熊爸”与“萌娃”间的亲昵互动惹
得观众间话题连连。其中，已鲜在比赛场上出
现的前奥运体操冠军李小鹏与爱女间频频互动
的温馨场面更是让好奇的观众忍不住抛出一个
个问号：这位曾叱咤风云的“体操王子”退役
后在干什么？远离赛场的生活是什么样？对于
未来的生活有怎样的规划？

如今，运动员退役后除了当教练，还可以
从政，经商，进修……并且行行都有出类拔萃
的榜样。而李小鹏选的这条路，如他自己所
说，一切都是顺其自然。

弃体从商初尝甜头

这位拥有 16 个世界体操冠军头衔的前国
家队体操运动员现在已是一家体育公司的董

事长，对于这一转变，连李小鹏自己也说离
不开其偶像——李宁的影响。在以前，李宁
的 14 金一直是自己超越的目标；而现在，成
为像李宁一样成功的商人，成了自己前进的
动力。可以说，像李宁一样退役从商的想法其
实早已萌芽。

但和自己偶像不同的是，李小鹏认为，体
育资源和商业价值的延展离不开娱乐和媒体的
结合。也正是基于这样的想法，一场由其团队
策划的大型水上音乐秀 《非凡之旅》 去年在澳
门上演。不但有体育明星的参与，还有容祖
儿、周笔畅等娱乐明星的加盟。李小鹏在回忆
节目灵感时说：“通过这样的节目可以让观众更
全面地了解运动员，对他们的记忆不再只是运
动场上拼杀的场面。”就连他自己也频频亮相娱
乐节目，在去年 《谢天谢地你来了》 中一段精
彩的即兴表演让观众不时捧腹，被夸颇具娱乐
潜质。

体操精神不可割舍

从1997年于瑞士洛桑获得自己的第一枚金
牌开始，李小鹏在随后的世界杯、世锦赛等一
系列世界级赛事中获奖不断，他的“李小鹏
跳”和“李小鹏挂”也载入了体操史。但辉煌
的金牌之路离不开李小鹏艰辛的付出，自11岁
进入湖南省体操队，一直到 29 岁从国家队退
役，这其中 18 年，李小鹏将时间都献给了体
操。记忆是不容易被抹去的，连李小鹏自己都
说：“体操留给我的是精神层面上的东西，一辈
子都丢不掉了，虽然我现在不再搞体育，但那
些精神对我现在依然有帮助。”

隔行如隔山，李小鹏自然也明白这个道
理，很早以前他就已经拿起书本学习工商管理
方面的知识，还不时去向前辈李宁讨教。当面
对大家对自己能力的质疑时，李小鹏倒是显得
很自信，“我可以和他们讨论，有什么问题都可
以说出来，任何事都需要学习，就像在比赛中
拿金牌是一样的，只有先付出，才会有收获。”

未来发展充满期待

李小鹏对于这一领域未来的发展也有自己
独到的见解。“一个好的运动员，他背负的压力
和付出的努力，应该更多地展现给大家，而不
是局限在运动场上。”李小鹏说，“我们只想让
运动员们做自己，他们只用安心去比赛，剩下
的交给我们。”

现如今，李小鹏公司旗下已签约的体育明
星不乏大牌，其中囊括了刘璇、林丹、郑洁、
潘晓婷等一线体育明星。

现在说起李小鹏，除了“李家军”第五代传
人、世界冠军等头衔，还多了一个董事长。在《爸
爸回来了》这个节目中，李小鹏不时坐在电脑前
皱眉思索，俨然一副老板“坐镇指挥”的样子。如
今卸下“体操冠军”这一光环的他，全身心为开拓
自己的商业疆土而努力。相较于昨天的辉煌，李
小鹏的“华丽转身”也让人充满期待。


